

Guénange

L'école locale Sainte-Scholastique se met à la place des Malgré-Nous

L'UNC et l'Onac de Moselle ont initié le concours pour les écoles du Département afin de réaliser un document sur trois thèmes : « Les Malgré-Nous/Malgré-Elles », « Les monuments aux morts de votre village » et « Qu'est-ce que le patriotisme pour vous aujourd'hui ? ». Cinq prix allaient de 500 € à 1 000 €.

Le Républicain Lorrain – 10 mai 2023



Les représentants des associations patriotiques, accompagnés des portedrapeaux et des élus, ont félicité les rédacteurs et leur ont remis les chèques de 500 € et de 200 €, de l'UNC locale de Guénange. Photo RL

À Guénange, Laurence Beitz, la maîtresse des CE2 et CM1 de l'école Sainte-Scholastique, a entraîné ses élèves dans l'aventure grâce à un vieux cahier transmis par sa grand-mère, qui y a enregistré tous les faits et ressentis durant les cinq années de guerre. Les élèves ont aussi interrogé Rigobert Ziegler, le président de la section locale de l'UNC, pour avoir des précisions.

Ils ont donc choisi en commun le thème des Malgré-Nous et des Malgré-Elles. Chacun des 24 enfants a écrit une lettre en se mettant à la place de ces personnes entraînées dans une histoire qui n'était pas la leur. Toutes ces lettres ont été mises sous enveloppes et rassemblées dans un paquet noué d'une ficelle.

Michel Dubrulle, président département de l'UNC, s'est fait le porte-parole des membres du jury afin de féliciter les élèves pour ce travail très original et sérieux, et les informer du classement à la deuxième place, à peu de distance du premier. Pierre Tacconi, maire, a rappelé aux enfants que les monuments aux morts des trois départements d'Alsace - Moselle ne portent pas la mention « Morts pour la France », mais rassemblent tous les défunts quel que soit l'uniforme porté.

Cette première participation d'une classe de Guénange au concours fut réussie. Pourquoi pas une première place en 2024 ? Un chèque de 500 € et un autre de 200 € de l'UNC locale vont permettre aux gagnants de visiter le mémorial de l'Alsace - Moselle à Schirmeck, qui a pour ambition de mieux faire comprendre l'histoire dramatique de cette région de 1871 à 1953.